

- 第4回研修会開催報告 ……………1
- 会員投稿 漢字クロスワードパズル ……3
- 一級成績優秀者に聞く! ……………4
一級合格への道
- 初めて一級に合格しました! ……6
- 漢字同好会からのお知らせ ……7
- お知らせ 投稿募集 ……………8

第4回 会員向け研修会 開催報告

7月1日(日)に仙台市のエル・ソーラ仙台において、第4回会員向け研修会を開催し、10代から80代の会員34名の参加がありました。東北大学大学院文学研究科の小林隆教授によるご講演と会員による研究発表を行い、参加された皆様は興味深げに講演に耳を傾けていました。

講演の部 要旨

漢語と方言

東北大学大学院文学研究科教授

小林 隆 先生

日常的に使われている言葉を分類すると、もともとの日本語である和語と、外国から入ってきた語である外来語に分けられます。さらに外来語の中でも、中国から入ってきたものを特に漢語と呼んでいます。

漢語は、日本に溶け込んだ時期が古いため、方言の中にもかなり入り込んでいます。例えば、仙台で使われる「エヘーモツ(長男)」「ズンダモチ(ずんだ餅)」「シャテッコ(次男・弟)」という方言があります。実は、すべて漢語由来の方言なのです。

「長男」を表す「エヘーモツ」の、「エヘー」とは、仏壇の「位牌」のことを指します。葬式の際に、位牌を持って行進の先頭に立つのが長男の役割であったため、「長男」のことを「位牌持ち」と呼んだことが始まりのようです。さらに東北方言の特徴として、「い」と「え」の発音を区別しない、また「ち」「ぢ」という連母音が「ぢ」と長音化することから、「位牌」という漢語は「エヘー」と転じました。このように、発音や形を変え、方言の中に漢語が溶けこんでいったのです。

他にも、漢語が方言になる過程において、意味や発音が変化していった例を詳しく見てみましょう。仙台みやげでも有名な「ずんだ餅」の語源は「糰汰餅」です。「糰汰」を辞書で調べますと、第一義は「糠味噌」とあり、第二義として、一般的に「ずんだ」として認



識される「枝豆をゆでてすりつぶして調味したもの」が挙げられています。

室町時代や江戸時代に記された文献によると、上方では「糰汰」といえば「糠味噌」を指していたようです。現代でも、茨城や千葉には方言として残っています。

東北方言での「糰汰」は、「枝豆や大豆をすりつぶして調味したもの」、つまり、現代で「ずんだ」と呼ばれるものを指します。ここで、「糰汰」の意味が大きく変化しているのです。

この変化の理由として、糠味噌とずんだは、「どろどろ」としていて、何かにまぶしたりあえたりするもの」という共通性があるため、糠味噌から豆料理のずんだへ、意味が転じたのではないかと考えられています。

さらに「じんだ」という発音が「ずんだ」に変わったのは、仙台及び東北においては「じ」「ぢ」「ず」「づ」の発音に区別がないために「ずんだ」と呼ばれるようになったことによります。その結果、表記も「じんだ」から「ずんだ」へ変わりました。

最後に、漢語が方言として広く伝播するまでの流れを見てみましょう。「次男・弟」を表す「シャテッコ」の語源である「舎弟」は、武家の世界で、一般的な「弟」という意味ではなく「長男以外の男たち」という意味で使われていました。

このように次男以下を一括りにする考えは、東日本の思想に通じていました。当時の東日本では、長男だけに相続権を与えていたため、「長男とそれ以外」という絶対的な区別をしている武家の思想は、庶民層にも違和感なく浸透し、それに伴って「シャテッコ」という方言が伝播したのです。一方、当時比較的裕福だった西日本では、兄弟全員に均分相続ができたので、「舎弟」という思想が受け入れられず、方言として根付きませんでした。

このように、長い歴史の中で、漢語は形や意味を変え、庶民化をおこしていき、現在の方言へと変遷していったのです。

第4回 会員向け研修会 開催報告

会員発表の部 要旨

字源の解説

浜名鉄雄さん



私は、「漢字を読めて、書けて、使えて、さらに字源を理解すること」に主眼をおいて漢字勉強に励んでいます。漢字の字源と聞けば、象形文字を想起される方も多いかと思いますが、今日は会意文字に限定し、特色のある字源を持つ漢字数点について解説をします。

「宝」という漢字の旧字体である「寶」は、家屋を表す「宀」に、宝物を表す「王」、陶器を表す「缶」、財貨を表す「貝」を収めた様子を表しています。この字が作られた当時のように、現代でも宝物は屋根のあるところ、つまり家の中で大切に保管していますね。

「慶」という漢字は「鹿(略体字)」、「心」、歩くことを表す「夂」が組み合わさってできています。鹿の皮は、古代中国ではお祝いの品として大変貴重なものでした。これを持っていく時、先方に喜んでもらえる、歓待してもらえということ

を考えながら歩いていったということから、明るい気持ちで喜ぶ、という意味になりました。このように、読み書きのみならず字源までを理解することができれば、漢字の神髄に一步步近づけることができるのではないかと思います。

※実際は26字の漢字の字源について紹介いただきましたが、字数の関係上その一部を抜粋いたしました。

交流会を開催しました

第4回研修会では、生涯学習ネットワークの初めての交流会を開催しました。初対面の方も多し中、すぐに打ち解けあい、漢字の話や、漢検に向けての勉強の話に花を咲かせていました。交流会は、次回の福岡での研修会でも開催する予定です。同じ志を持つ会員同士、この機会にますます交流を深めることができますように！

「第5回会員向け研修会」は福岡県で開催いたします！

- 日 時 ● 2012年9月22日(土・祝)
午後1時00分～午後4時30分(午後12時30分 受付開始)
- 場 所 ● 福岡センタービル 10階
福岡県福岡市博多区博多駅前2-2-1
- プログラム ● 講 演 小原俊樹「漢字の祖形に込められた古代人の思考」
(福岡教育大学 教育学部 美術教育講座 芸術教室(書道)教授)
- 会員発表 1名(予定)
※会員発表後に、簡単な交流会を予定しています。
- 申込締切日 ● 2012年8月31日(金)協会必着

詳細につきましては、同封の「第5回 生涯学習ネットワーク会員向け研修会 聴講者・発表者募集のお知らせ」をご覧ください。

皆様のご参加をお待ちしております。

漢字クロスワードパズル

クイズ作成者：徳島県長谷さん

以下のルールをもとに下の文字対応表を完成させ、最後のクイズに挑戦しましょう！

- ① 同じ番号のマスには、同じ漢字が入ります。縦・横に熟語が完成するようにマスを埋めてください。
- ② ヒントとして、縦・横の熟語のうち、いくつかの読み方が左に示されています。

2	7	18		6	14	牙	12		15
14		19	9			吐		蝦	15
17	5		8	紫	2	明		杖	
	10	打		羅			13	16	受
13	11		昆	欄	18			17	牌
帯		19		3			16	碎	9
1	目	燕	6		7		5	10	
	13		3	鳥	風	4		11	8
馬	鮫	1		待		3	仙		13
12		雲	壤	4	鼈		9	面	竹

縦のカギのヒント

たこのまへら・りゆつとすい・いたどり・てながえび・みのしろまん

横のカギのヒント

さわら・かるたとり・ほていちく・あま・おしろい・はせ



クイズ

19	9	12

の植物名は？

- ① いちい
- ② まくり
- ③ とろろあおい

文字対応表									
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17	18	19	

解答は7ページにあります。『当て字の辞典』(東京堂出版)を参考にクイズを作成されたそうです。

会員お薦めの書籍

日本語へんてくごんー
古典でわかる！日本語のモンダイ

ポプラ社
2007年 あんの秀子著
紹介者 東京都 高山さん

「今どきの若者言葉」といわれる「やばじ」とか「萌え」という話し言葉について、私立中学・高校で国語教師も勤めている筆者が、独自の分析をしている。枕草子や方丈記などの古典文学に共通する言語感覚が底流には流れている、というのが、いわゆる「若者言葉」と「古典文学」とを、国語教師ならではの視点で文法を詳しく解析し、日本語としての連続性を認識させてくれる一冊だ。

書籍紹介

漢字の現在

三省堂
2011年 笹原宏之著

中国から渡ってきた漢字は、日本文化に溶け込みながら日本人の感性に触れ、世界に類のない多様な表記を生み出し、今なお細やかな変化を続けている。巷にあふれる漢字に関する通説は、日本で使われている漢字には実はいずれも当てはまらない。現代も歴史の一部である。「真面目」はいつからマジメと読まれ、「本気」と関係をもつようになったのか。地域、世代や性別による文字の違いから中国、韓国やベトナムでの漢字の特徴まで、身の回りの漢字をめぐる疑問を解きながら「日本の漢字の現在」を明らかにする。

一級成績優秀者に聞く! 一級合格への道

取得を目指している会員も多い、漢字検定の最難関の一級。膨大な一級の配当漢字を前に、勉強法が分からないという方も多いのではないのでしょうか。

今回は、平成22年度、23年度の成績優秀者表彰を受賞された一級合格者11名に、一級学習のコツや学習法をおたずねしました。

Q1

一級の初合格までに費やした期間はどのくらいですか？
また、一級には通算何回合格されましたか？

期間	回数	
1ヶ月程度	1名	
3ヶ月程度	1名	
6ヶ月程度	2名	
1年程度	3名	
2年程度	4名	
	2~5回	3名
	6~10回	3名
	30回以上	4名
	40回以上	1名

一級初合格までに費やした期間について、最も短い回答では1ヶ月という方も。受賞者の皆様でも、初合格までは1ヶ月の時間をかけて挑戦されたことがわかります。累計合格回数を見ると、30回、40回以上合格されたという驚きの回答が返ってきました。さらに高得点を目指して受検を続けている方もね。

Q2

一級の問題の中で、最も苦手な分野、苦勞した分野はどの分野でしょうか？
また、それをどのように克服しましたか？

読み

漢字一字ずつの音読みを棒暗記するのは、無味乾燥で苦痛・非効率でしたので、『漢検漢字辞典』に掲載されている熟語を中心に、可能な限り具体的な短文中の使用例に則して学習しました。過去の冒頭の20問は、熟語の使用法の例文としても大変洗練されていて、日頃の学習の亀鑑として活用しました。(大阪府下尾さん)

四字熟語

一級・準一級の四字熟語リストを作成し、歌(リズム)にのせて覚えさせました。一級に親子で合格してからは、上・下二字を隠しておいて全部スラスラ口ずさめるように、二人でリズムを刻んで楽しみながら覚えさせました。(神奈川県笠間さん)

一〇〇〇を超える一級配当の熟語を、協会発行の『漢検四字熟語辞典』から抜き出して、自分用のノートを作成しています。毎回受検前には全部書けるように、最も力を注いでいます。(茨城県白井さん)

熟字訓・当て字

当て字の辞書などがありますが、掲載されている熟語数が二〇〇〇を超えるので、『漢検漢字辞典』及び『二級合格捷径』(現在は絶版)に掲載されている熟字訓・当て字二〇〇語に限定し、植物名、生物・動物名、その他の三つのジャンルに分け、繰り返し覚えさせました。(徳島県長谷さん)

文章題

図書館で明治の文豪の小説を何冊か借りて読み、楽しみながら漢字を覚えていきました。私は金沢に住んでいるので、泉鏡花、室生犀星、徳田秋声の金沢三文豪の小説をよく読みました。自然に難解な漢字が頭に入った気がします。(石川県北島さん)

Q3

一級の対策学習におすすめの辞書や、参考書はありますか？あれば書名、その書籍を使用した学習方法も教えてください。

『漢検漢字辞典』

本文をじっくり読み込むこと。根気が必要ですが、これが合格への近道です。巻末付録の故事・諺、熟字訓は出題の宝庫なのでコピーして持ち歩いています。(千葉県緑川さん)

辞典の冒頭に掲載されている「音訓索引」欄も、訓を覚えるために大いに活用しています。いずれも過去に出題されたものは、例えば(213)などと朱書きして優先的に覚えるようにしています。(茨城県白井さん)

『漢検過去問題集』

漢検最難関の一級といえども、設問をよくよく吟味すれば、全体の七割から八割は過去問のバリエーション(応用問題)です。奇を衒った書籍に目を奪われることなく、過去二十年の問題をできるだけ入手して解くこと、過去問を集大成した『完全征服』を反復して解くことが肝要です。準一級の復習も、忘れないように。(大阪府下尾さん)

『漢検四字熟語辞典』

通読して、知らなかったものを書き出して覚えました。四字熟語には中国の歴史・文化が詰まっています。とても面白く勉強できました。ストーリーがあるので、一度覚えると忘れません。(茨城県檜山さん)

その他

『漢検要覧1/準1級対応』、『難読漢字辞典』(三省堂)、『成語林』(旺文社)、『中国古典名言事典』(講談社学術文庫)、『漢字源』(学習研究社)など

4

反対に、得点アップにつながらなかった学習方法、試験での失敗談がありましたらお教えください。

『漢字必携 一級』をすべて読んで覚えようとしたが挫折しました。『広辞苑』も同じく、挫折しました。(茨城県檜山さん)

辞典を最初から覚えていこうとしましたが、眠くなるだけでダメでした。笑い話です。(神奈川県笠間さん)

『漢検 漢字辞典』より熟字訓、当て字を各行から順番通りに書いて壁に貼り覚えしました。スラスラ言えるので大丈夫かと思いましたが、試験では「牛尾魚」がわからず、「牛尾菜」ならわかったのに、と悔しい思いをしました。(新潟県阿部さん)

うる覚えのまま、あまり復習せずそのままにしていたこと。(大阪府諸岡さん)

試験で一回だけ失敗しそうなことがありました。対義語・類義語の問題で、一般に類義語の方が易しいことが多いため、はじめに類義語の解答を書いたのですが、何を勘違いしたのか、対義語の記入欄に書いてしまいました。終了少し前に誤りに気づき事なきを得ましたが、要領よくやろうとすると、ウツカりはまりますので気を付けましょう。(茨城県白井さん)

辞書の丸暗記は量が膨大であったり、眠くなるたりと、挫折した方も少なくないようです。

また、せっかく解答がわかっていったのに、解答欄を間違えるなどのケアレスミスで点を落としてしまうこともあります。悔いのないよう、最後まで自分の解答を見直すことが大切です。

5

【Q1】で、複数回一級に合格したと回答された方にお尋ねします。一級合格後さらなる得点アップを目指してどのようなことを工夫しましたか？得点アップのための学習方法や、モチベーション維持の方法など、教えてください。

得点アップのために苦手だった熟字訓・当て字を徹底して覚えました。二〇〇点満点での合格を目指すということ、準一級で奨励賞、一級初回で優秀賞と続いて受賞したので、今度は協会賞を取るんだという明確な目標があり、モチベーションをずっと維持できました。(徳島県長谷さん)

自分の思い込みによる字の誤りを防ぐため、同じく一級を受けて合格が続いている娘に問題を出してもらい、娘の目の前で大きく書いて見てもらおうとしています。他の人の目を通すことは大事で、お互いの学力アップにもつながります。(神奈川県笠間さん)

苦手な熟字訓・当て字はカードに書き、順不同にすることによって確実に覚えました。目標点を設定したことで、夫を京都の表彰式へ連れていくという約束をしたことが、モチベーション維持につながりました。(新潟県阿部さん)

同好会「楳の木」に人会することで、独学固陋(ころう)から脱出できたのは有益でした。私は生来の粗忽者で、テストでのケアレスミスが多いため、対策として文章の校正技術を学びました。如何に自分の眼が節穴であるか思い知らされました。嗚呼！(神奈川県森田さん)

さびなる得点アップは己の孤独な闘いでもあります。そのよつな中、家族と問題の出し合いをする、漢字同好会で同志と共に研鑽しあつたのは、モチベーション維持にも得点アップにも効果的かもしれません。

6

一級合格を目指して学習されている皆様へ、メッセージをお願いします！

一級に満点合格した時の達成感、それは素晴らしいものです。一級に一度合格して満足するのではなく、とにかく辞書を引いて引いて引きまくって、満足のいく結果をもぎ取ってください。(神奈川県笠間さん)

一級合格は、漢字・日本語を使いこなすための通過点(手段)であり、最終目標地点(目的)ではないことを肝に銘じてください。漢字辞典や四字熟語辞典を丸暗記して一級に合格しても無意味です。日々の学習の成果を、確実に血肉に変え、豊かな漢字・日本語の使い手として、一級合格者になられることを、心より希望する次第です。(大阪府下尾さん)

一級は学習の内容が幅広く難解で大変です。その中でも楽しみながら勉強する方法を見つけてほしいと思います。その先に合格というゴールが待ち構えています。達成した時には、今までの人生の景色が変わっていると思います。ぜひ、簡単に諦めないで、頑張ってください。(石川県北島さん)

漢字が好きであることが肝要です。それだけでOKです。最低10年分の過去問で一九〇点以上取れるようにすることも重要です。(茨城県知花さん)

毎日短時間でもよいから漢字の勉強を継続すること。また、語彙力を増やすには読書が一番です。明治・大正期の作品に触れることで新たな世界が広がります。

検定時間中は最後まであきらめないこと。私は終了3分前に文章題の書取問題が2問、ひらめいたことがあります。(千葉県緑川さん)

合格に向けての熱いメッセージは、とても説得力があり力強いですね！

アンケートにご協力くださった受賞者の皆様、ありがとうございました。

初めて一級に合格しました!

漢検の最高峰一級に初めて合格した会員の喜びの声ををご紹介します。

私は平成二十三年度第二回検定で一級に合格しました。一度目では五点足りず涙を吞みましたが、二度目の挑戦で合格できました。

二級と準一級は九割前後の得点で合格できましたが、一級はとても自信がなく、トライすべきかどうか考えること二週間!私の場合、年齢も還暦まであと三年、今しかない、と「為せば成る」を信じて挑戦を決意しました。折しも、当直もあるハードな仕事の娘のために、一歳の孫の世話をしながらの勉強の日々。大変でしたがとても充実していました。

一級のテキストは五冊すべて数回学習し、自分ノートを作成したり覚えにくいものは暗記カードにまとめたりしました。長時間集中の学習は無理でしたが、孫と一緒にいる部屋の机上には常に本やノートを開いたままにし、少しでも時間があれば勉強しました。この積み重ねは大きかったと思います。「漢検四字熟語辞典」は必須で、三省堂の『故事ことわざ辞典』も二回読破しました。

受検後の自己採点で合格を確信した時は思わず「やったあー」と声が出ました。「為せば成る!」でした。漢字つて本当に奥が深いんですね。これからも楽しみながら漢字と触れ合い、ますます視野を広めたいと思います。

徳島県 榎本さん

「為せば成る」という力強い座右の銘のもと、お孫さんのお世話と漢検受検の勉強を両立されました。お孫さんが漢字の勉強を始める頃には、素敵な先生になってしまおうと決まっています。

平成二十三年度第三回検定で一級に合格することができました。幸いにも初挑戦での合格でした。

漢検との最初の出会いは、平成二十一年度第一回の準一級受検。それまで、ファイナンシャルプランナーや宅建といった、自分の仕事と関連のある資格取得の経験はありましたが、時間に少し余裕ができ、異なった分野に挑戦してみたいと考えようになったからです。

準一級は約三ヶ月の準備でなんとか一回で合格、大きな達成感と共に、もうこれで十分とすっかり満足していましたが、それから約二年、更上の級があるのならやはり目指してみよう、と思い立ちました。時はすでに秋、平成二十三年度第三回の検定まであまり時間はなく、ともかく出来るだけ多くの過去問を、満点をとれるまで繰り返し繰り返し繰り返し解き続けました。一級の問題の難度は、それまでとは次元の違う高さで、投げ出したくなることもありましたが、その一方で、四字熟語や動植物の名前、中国の故事などに、興味や想像力を掻き立てられ、新しい世界に目を開かされました。年末、年始はやや中弛(なつか)みしましたが最後は自分でも集中できたと思います。

東京都 松田さん

異なった分野での資格取得の経験を生かし、見事一級を初挑戦で合格!これからも幅広い分野に目を向け、挑戦を続けてください。

平成二十三年度第三回の検定で、一級に合格しました。二級、準一級に一発合格し、一級に初挑戦したのは平成六年でしたから、実に十八年もの歳月を要しました。

途中、結婚、出産、育児で十数年のブランクがあります。小学生になった子供が漢検を受けるようになり、勉強を手伝っているうちに、自分の見果てぬ夢への憧れが沸々と湧き上がってきました。勉強を再開してから四年、五度目のチャレンジでの合格でした。合格証書に書かれた姓も変わり、年齢も五十歳を過ぎました。

以前と違って記憶力の衰えを痛感しつつ、自分に鞭打ちながら勉強を続けました。度重なる不合格の通知に、最難関を突破するのは無理なのかと、正直何度も諦めかけましたが、やはり諦めきれませんでした。漢字の勉強が何よりも好きだからです。

今後、好きな漢字の勉強を続けて、少しでもボケ防止に役立たせたいと思っています。

兵庫県 柴田さん

結婚・出産・子育てを経て、念願の一級に合格されました。お子さんと一緒に漢字の勉強をしている微笑ましい姿が目に見えます。

二回目の受検となった平成二十三年度第三回に合格しました。

初挑戦は二三三点で脆くも撃沈！敗因は、想定以上に問題の難度がアップしたように感じ、知らない漢字による誤りが四七点、凡ミスが二〇点あったことです。

合格するためには、まず、無知による不正解を半減させ、凡ミスを無くせば何とかなるのではと思いましたが。そこで、分野別に語彙数を二倍程度に増強し、教材は辞書を中心にネット情報も有効に活用しました。凡ミス対策は基本中の基本と解りきったことなのに、一級の出題の広範さに、五六歳の凡人は悶絶します。陥りやすい自分なりのヒヤリハットを意識しつつ、一画毎一字毎に丁寧に確認し、意味をしっかりと理解した上で、刺激を与えながら、忘れる以上に覚え込みを繰り返します。

しかし、その発生率は受検一月前で八%を下がらず、前轍を踏むのかと地団駄する中、半減の四%でも点数的には十分効果ありと気づき、楽な気分を受検に臨めました。普段は、辞書を何回も捲りながら勉強したため、本番では、無知であっても、読みや意味から推測、「当て字」的に解答したものが悉く正解、凡ミスも八点ありましたが、計画どおりの一七一点でした。ヤッター！

今は、漢字教育サポーター育成講座の受講にも恵まれ、漢字の成り立ちなどを勉強中で、漢字の奥深さを感じています。

大阪府 西阪さん

一級受検においては一点も無駄にできません。点数を取れる問題では確実に点数を取るといって、着実な勉強方法が功を奏し、見事一級を取得されました！

合格された皆様、本当におめでとうございます！

初合格を目指している方も、合格の暁にはぜひ感動の声をお聞かせください。

漢字同好会

からのお知らせ

全国の漢字同好会の情報は、漢検ホームページからもご覧いただけます。
<http://www.kanken.or.jp/associations/lists/>

漢字同好会

夏のイベントのお知らせ

石川漢字友の会

愛知・岐阜方面 研修旅行

日 時 ● 8月23日(木)～24日(金) (一泊二日)
 出発時刻 ● 午前7時00分(金沢駅西口バス乗り場集合)
 旅 程 ● (8月23日) JR金沢駅西口7時00分発↓金沢西IC↓音羽蒲郡IC↓昼食12時00分～13時00分↓愛知大学豊橋キャンパス「東亜同文書院記念館」13時15分～14時30分↓音羽蒲郡IC↓一宮・木曾川IC↓長良川温泉・ホテルパーク16時00分着↓長良川鶴岡見物(夕食付)↓一泊

(8月24日) 旅館8時30分発↓岐阜城8時45分～10時15分↓奥の細道むすびの地記念館／「大垣・先賢館」(江馬蘭齋・江馬細香・梁川星巖・小原鉄心・飯沼愨齋の事績) 11時10分～12時30分↓関ヶ原(昼食) 13時00分～14時00分↓岐阜羽島IC↓金沢西IC↓JR金沢駅西口18時00分頃帰着

費用(概算) ● 36,000円(参加人数によって当日実費精算あり)

参加者募集締切日 ● 8月15日(水)

お問い合わせ ●

〒920-0919 金沢市南町2-1
 北國新聞文化センター 気付
 石川漢字友の会事務局

FAX ● 076-260-3427

Eメール ● ishikawa-kanji@po5.nsk.ne.jp

参加希望の方は、氏名・住所・電話番号を明記の上、ハガキ・FAX・Eメールでご連絡ください。

漢字クロスワードパズル解答

文字対応表									
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
魚	水	花	月	身	石	松	山	人	代
11	12	13	14	15	16	17	18	19	
金	草	白	竜	虎	粉	骨	樹	海	

19	9	12
海	人	草

の植物名は?

答 ② まくり

会員通信への投稿募集中!

会員通信を充実させるため、会員の皆様に会員通信への積極的な投稿をお願いしております。

● 常時募集

(番号掲載できかねるものもごじます)

漢字一字に込める想い

自分の好きな漢字、自分にとって思い出深い特別な漢字など、漢字一字に込められた想いについてのショートエッセイを募集します。その漢字一字と漢字にまつわるエピソードを、タイトルを必ず添えて500字以内(タイトルを含む)でお書きください。

一級に初めて合格しました!

この一年で、難関の一級に初めて合格した方の喜びの声と、合格のポイントを紹介いたします。以下の項目に沿って原稿をお書きください。

- 項目 ● ①いつ合格したか
- ②何回目の挑戦での合格だったか
- ③合格に向けて工夫したこと(勉強方法等)、励みになったこと
- ④合格したときの気持ち・感想
- ⑤今後の目標

対象 ● 平成23年度第2回(10月)〜平成24年度第1回(6月)の検定で初めて一級に合格された方
字数 ● 項目①〜⑤までで500字以内

漢字・日本語に関するお薦めの書籍紹介

書名、著者名、出版社名、発行年を明記し、お薦めの理由を250字以内にとめてお送りください。

漢字に関するパズル・クイズ

子どもからお年寄りまで楽しめる面白い漢字パズルを募集します。問題と解答を必ずセットにしてご投稿ください。

例 ● 漢字クロスワードパズル、子ども向け漢字クイズ(学習漢字のみ使用)、難読漢字パズル等

漢検ホームページをご覧ください!

漢検ホームページには、漢検の最新情報が掲載されています。
漢検生涯学習ネットワークのコーナーもあり、会員通信のバックナンバーもご覧いただけます。
住所や電話番号など、登録情報の変更を希望される場合にも、ホームページで書類をダウンロードできます。ぜひ活用ください。

投稿方法

原稿とともに会員番号、氏名(ペンネームで掲載希望の場合はペンネームも添えること)、電話番号を必ず明記し、郵便・FAX・Eメールでお送りください。

※Eメールの場合は原稿書式を「Microsoft Word」もしくは「一太郎」とし、添付ファイルでお送りください。

締切日

2012年8月31日(金) (協会必着)

すべての投稿を掲載できるわけではございません。原稿はこちらで一部省略・校正することがあります。ご了承ください。

投稿先

- 郵送 〒600-8585
京都市下京区烏丸通松原下五条烏丸町398
財団法人日本漢字能力検定協会
漢検生涯学習ネットワーク担当
- FAX 075-352-8310
- Eメール lifelong@kanken.or.jp



財団法人 日本漢字能力検定協会

本部 〒600-8585 京都市下京区烏丸通松原下五条烏丸町398
※「漢字検定」「漢検」は登録商標です。無断転載・コピー不可。

インターネットで漢検情報を!!

漢検

検索

http://www.kanken.or.jp/



0120-509-315

月～金9:00～17:00(祝日・年末年始を除く)

※検定日とその前日にあたる土・日は窓口を開設

※検定日・申込締切日は9:00～18:00

